
出前講座報告書 

開催日時 
令和５年８月３０日（水） 

     １３時３０分～１５時００分 

開催場所  たまりーな 

団体名・参加人数 

(議員・事務局除く) 
 団体名:掛川市シニアクラブ（２４人） 

出席議員  ２班 
山本行男 富田まゆみ 窪野愛子 松浦昌已 

嶺岡慎悟 安田 彰 髙橋篤仁  

意見交換概要 

１． パワーポイントでの議会報告会資料を説明する。 

２． 参加者を６つの班に分け予め用意されたテーマに沿って、ワークショップ形式で意見交換をす

る。 

  テーマ１ 

  所属している団体クラブが無い、または地域と繋がりが薄いシニア層の見守りやサービス支援

などについて 

   １班 ・まち協とシニアクラブの連携が取れていない。 

      ・まち協、区長会、社協、民生委員、シニアクラブの協力が必要である。 

   ２班 ・まち協の在り方を考えるべきである。 

      ・行政がもっとシニアを活用する政策を考えるべきである。 

   ３班 ・定年延長により７０歳くらいまで働くことにより、入会機会を失う。 

      ・まちづくり協議会への人材参画が求められるため、忙しくなりシニアクラブに加入

する人が減少した。 

      ・行政にはまちづくり協議会とシニアクラブとの連携を強く求める。 

   ４班 ・コロナ等によってイベントが行われず衰退傾向になった。 

      ・掛川区域と大東区域では地区福祉協議会の有無などまちづくり協議会の状況は大き

く異なる 

      ・人生１００年時代にあったシニアクラブの方向性を見出していくべきである。 

   ５班 ・シニアクラブに加入せず生き生きと生活している。 

      ・一人で暮らせなくなったら施設へ入る覚悟で自由気ままに生活している。 

      ・移動手段の確保が重要課題である。 

   ６班 ・６５歳から加入出来るが、年齢差が２０から３０ある中で一括りするのは価値観や

体力差があり過ぎるので若い世代が加入しない。 

      ・もっと潤沢な活動予算を付けるべきだ、イベントで配る景品なども抑えているので

喜ばれない。 

      ・高齢者サロンは参加費もかからず居場所づくりしているのにシニアクラブは年会費

があることに不満である。 

 

 



  テーマ２ 

  高齢化が進むことを見据えた介護職や高齢者に関わる職の人材確保について 

   １班 ・高齢化により在宅介護が増えるがケアマネは不足している、今のうちに人づくりを

しておく必要がある。 

   ２班 ・特になし。 

   ３班 ・特になし。 

   ４班 ・特になし。 

   ５班 ・移動手段の確保が課題である。特に南部の交通手段が課題である。 

   ６班 ・隣近所での共助が大切である。いつでもいつ行っても大丈夫な人間関係を作ってお

く必要がある。 

      ・交通手段に課題が有るので、移動スーパーなどの充実が必要である。 

 

 以上のように事前に用意されたテーマから逸脱した意見も多々ありましたが、今回集まって頂い

たシニアクラブ役員さんから、たくさんの運営に対する課題点を聞けたので、今後の高齢者支援策

について行政へ繋げていくことができます。 

 意見交換会終了時に参加者の満足感をお聞きしたら、満場一致でご満足いただけたことを受け、

開催の意義ありと強く感じました。 

 

 

アンケート意見概要 

・別添のとおり 

 



出前講座（シニアクラブ掛川）　アンケート結果       
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議会報告会アンケート集計 2023/8/30 現在

アンケート回収枚数 19

問．１ 性別 男　 15

女 4

無解答 0

問．２ 年齢 10代 0

20代 0

30代 0

40代 0

50代 0

60代 0

70代 14

80代以上 5

無解答 0

問.３ お住まい 東中 1

西中 4

栄川中 0

原野谷中 0

桜が丘中 1

北中 2

城東中 4

大浜中 4

大須賀中 3

問．４ 地域の役員 自治会役員 1

（複数回答） 地区まちづくり協議会役員 2

その他の役員 10

役員ではない 4

問．５ 今回の出前講座をどのように感じたか 長かった 0

（１）開催時間はいかがでしたか ちょうどよかった 7

短かった 11

問．５ （２）説明資料についてはいかがでしたか とてもわかりやすい 2

わかりやすい 4

普通 8

わかりにくい 0

とてもわかりにくい 0

問．５ （３）フリートークについてはいかがでしたか意見が出しやすかった 12

普通 6

意見が言いにくい雰囲気 0

問．６ 議会だよりについて 知っている 19

（１）議会だよりが発行、各戸配布知っているか知らない 0

問．６ （２）議会だよりを読んでいますか 毎回読んでいる 10

時々読む 8

読んでいない 1

問．６ （３）読まない理由を教えてください 難しい 0

つまらない 1

読みにくい 0

時間がない 1

ほしい情報がない 4

めんどくさい 2

その他 0



出前講座 シニアクラブ掛川 アンケート自由意見 

 

【テーマ関係】 

・テーマの選定工夫して欲しい。 

・今回のテーマをもう少し狭くしてみたら。漠然としている。例題：シニアクラブ会員

の減少について。まち協とどう関わっていったら良いか。 

 

【聞く機会について】 

・市議会だけでなく、行政の地区集会も生の声を聴く機会を増やして欲しい。 

・このような機会をたくさん作ってください。 

・議員さんとの懇談会の開催を年１回実施して欲しい。 

・コロナの中でこういう機会が無くなって、その後復活していないので考えて欲しい。 

・大変良い機会に自由に意見が出来ました。 

 

【その他】 

・シニアクラブの在り方。まち協を移行したら。 

・今後の人口増対策。企業？。市の発展方策 

・もっと具体的な回答が欲しい。国会議員の答弁のようなことはやめて欲しい。 

・短時間で不十分と考える。 

・地域の人たちとの交流の場をもっと持って欲しい。 

・掛川地区と城東地区の状況（自治会、まち協）が違うので、テーマの考え方が違うと

感じた。 

・「今からケアマネを。」2030 年には大変になるよ。平均年齢 88 歳になる。シニアク

ラブ会員がね。 

・問題点の把握、分析、どの様に改善していくか。具体論を各人進めて欲しい。 

・シニアクラブの内容が議員さんにわかって頂いたと思う。 

・今日話し合ったことが、少しでも議会、行政に届けばうれしいと思います。 

・出前講座は初めて開催された。面白い試みだと思いました。なかなか結論にはたどり

着けなかったが、いろんな意見が出されてよかったです。 


